
7 番 8 番 9 番

10 番 15 番

9:49　開会・挨拶 　

開催概要説明

会期1日、出席委員5名、欠席委員0名

議事1　議会運営について

(1)委員会運営に係る例規について

資料により内容説明

①委員会の招集及び出席説明の要求について

②委員会の評決について

③委員会の傍聴について

④委員長報告について

⑤その他委員会運営に係る例規について

質疑

委員長報告については、全員協議会等での場面の報告を指すのか。

その通りである。

(2)閉会中の所管事務調査の進捗と今後の進め方について

資料により内容説明

①第7次別海町総合計画第1次実施計画について

②第6次別海町総合計画第10次実施計画について

小林

事務局主幹 松本

委員長 10番 小林

事務局主幹 松本

委員 7番 木嶋

委員長 10番

主幹 松本　博史

木嶋　悦寛

小林　敏之

出席

出席

委員長 10番

委員長 10番

事務局職員

委員外の出席

出席今西　和雄

事務局主幹 松本

事務局長 小島　　実

令和元年第8回議会運営委員会　要点記録

開閉会日時 令和元年5月31日(金曜日) 会議場所
別海町議会

委員会室1

開会 9:49

閉会 11:13

松壽　孝雄

戸田　憲悦
委員の出欠

出席

会議に付した事件及び会議結果など

発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

小林

小林

出席

委員会の招集について、議長へ通知する規定に至るまでの手続きは、次

の手順で対応願いたい。

・　委員会または委員会協議会で、次回の調査事件、及び目安とな

る調査日時を協議。

・　正副委員長により所管部長と協議。（現地調査の有無や所管が

求める調査事件、報告事項も確認）

第7次別海町総合計画策定時に第6次別海町総合計画に係る点検・

評価報告書を議員各位に配布されている。本件に関しては、所管から資

料は求めず、全議員に配布済みの評価報告書を資料として、質疑事項

を準備されるようFAXで通知したい。休会中の委員会において第10次の

実績も踏まえ、今後の所管事務調査に向けての参考となるような質疑を

お願いしたい。なお、10次実施計画の事業効果や決算額などは、決算審

査特別委員会で調査する事項であるため、細かな質疑は控えていただき

・　上記の内容を委員長から議会事務局長に報告。

委員会で評決をとる際は、委員長以外の委員の可否を確認し、同数の

場合、委員長が判断。

委員会の傍聴は、委員長の許可制。また、秘密会にすることも可能。いず

れにしても、会議冒頭で委員長から宣告を。

委員長報告は、委員会の審議及び調査事項を全員協議会等の場にお

いて報告。委員長が自ら原稿を作成。委員長報告に対しては、報告され

た内容についての確認に関する質疑は可能。調査の不足の指摘や調査

の希望等の発言は、委員長報告のあとに許されているものではないので、

各委員会において委員に周知願いたい。

その他委員会運営に関する会議規則ほかを抜粋して配布しているため、

後日資料を確認願いたい。

総務文教常任委員会のみ調査は終了している。所管からは、主要な事

業の説明があると思うが、あくまでも、本年の調査計画策定の参考とするた

めの調査であり、細かな質疑は避けていただきたい。
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資料により取組事例の内容を説明

③長期調査計画及び年間調査計画について

質疑なし

(3)臨時会の反省について

内容説明

①所信表明会について

②議会構成について

③臨時会の運営について

休憩　10:20

臨時会の反省について自由討議

再開　10:30

(4)その他

資料により内容説明

①議会だよりの編集について

(1)～(4)について以下のとおり決定してよいか。

(1)委員会運営については、関係規則に従って各委員長が中心に運営する。

（「異議なし」の声あり）

委員長説明のとおり決定する。

議事2　議会活性化について

(1)委員会調査の強化について

内容説明

①調査資料の事前調査の励行について

②傍聴環境の確保について

質疑なし

②傍聴環境については、事務局提案のとおり委員会室を運用して対応する。

事務局主幹 松本

委員長 10番 小林

(2)今閉会中の所管事務調査については、議決どおり消化し、各委員会において

調査計画を立てる。

(3)臨時会の反省については、なるべく早いうちに改善に向けて再度議員間討議

を行う。

(4)議会だよりについては、広報・広聴常任委員会の開催後の正式な依頼を待っ

て対応する。

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

自由討議

事務局主幹 松本

木嶋委員 7番

事務局主幹 松本

委員長 10番 小林

第7次別海町総合計画策定時に第6次別海町総合計画に係る点検・

評価報告書を議員各位に配布されている。本件に関しては、所管から資

料は求めず、全議員に配布済みの評価報告書を資料として、質疑事項

を準備されるようFAXで通知したい。休会中の委員会において第10次の

実績も踏まえ、今後の所管事務調査に向けての参考となるような質疑を

お願いしたい。なお、10次実施計画の事業効果や決算額などは、決算審

査特別委員会で調査する事項であるため、細かな質疑は控えていただき

福祉医療常任委員会では、正副委員長で打ち合わせを行い、配布資料

のとおりたたき台を作成した。来年度以降の計画については、年間で取り

組む調査事項を記載し、今年度計画は、各閉会中にどの調査を行うか、

具体的に計画している。また、視察計画なども議論している。今後、各委

員からの意見も盛り込んだ上で最終決定したい。

委員会の調査資料を本年度から、これまでより1日早く提出するよう行政

に依頼しており、前日に調査資料を確認する方法について協議願いたい。

タブレット端末による共有も今後協議願いたい。

議会モニター等の傍聴環境の確保、音声録音方法改善のため、閉会中

の所管事務調査については、委員会室2･3を間仕切りをとり使用し、休

会中は、委員会室1と委員会室2･3と委員会室4を委員会輪番制で使

用されるよう提案したい。

①調査資料については、当面、事務局の負担が伴わない範囲で、何らかの方法

により試験的に事前情報提供を行う。
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（「異議なし」の声あり）

委員長説明のとおり決定する。

(2)第2期別海町議会活性化計画策定に向けた議員間討議について

内容説明

①新議員に対する説明の実施について

②本年既に実施済みの新規活性化計画について

以下の計画は、既に着手している。

・　常任委員会研修計画策定

・　委員会資料提出の早期化

・　各種計画策定・更新計画の調査

・　公共施設建設・更新計画の調査

・　長期計画・年間調査計画の策定

・　総合計画等進捗状況検証

③全員協議会協議会の開催について

質疑なし

（「異議なし」の声あり）

委員長説明のとおり決定する。

議事3　その他

(1)各種会議及び催事への参加について

(2)3常任委員会合同アカデミー兼道議長会議員研修会について

資料により内容説明

・　行程について

・　視察内容について

休憩　11:05

行程や食事等について協議

再開　11:10

原案どおり全員協議会において議員各位に説明する。

(3)今後の予定について

資料により内容説明

第9回議会運営委員会　6/7（金）13:30～

第10回議会運営委員会　6/13（木）10:00～　など

(4)その他

行政報告で報告される数値等の実績が正確に記載しにくいので、資料を求める方

法はないか。

事務局主幹 松本

委員 7番 木嶋

計画策定後は、議会運営委員会の協議を経て、全議員が納得のもと、ひとつひと

つの計画を慎重に進めていくこととしたい。

事務局主幹 松本

自由討議

委員長 10番 小林

各種会議や催事への案内があった場合は、委員長各位は原則出席されるよう時

間を調整し、対応していただきたい。

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

事務局主幹 松本

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林 6月14日(金)の全員協議会終了後に全員協議会協議会を開催し、選挙期間

中に各自聴いた町民の声を参考に、活性化計画素案に対する加筆修正がない

か確認し、最終的に6月定例会の最終日に本会議終了後、全員協議会を開催

し、策定する。

これまでは、短期間に議論をしてきたので、今後は、もう少し深い議論を重ねな

がら進めていくべきと考える。

委員 9番 今西

委員長の指示があり、5月23日に3名の新議員に第1期計画の実績、第

2期計画素案の策定経過、内容を説明し、資料を配布している。

改選前の議員間討議では、活性化計画（素案）に対する意見聴取の

場を設けて、議論を経てから、計画を策定する流れを目指すと論議されて

いる。
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事務局主幹 松本 産業建設常任委員会において、産業の動向について資料が提出されるので、詳

細に各種データが報告される。コピー等で対応願いたい。

委員長 10番 小林 閉会あいさつ

小林 11:13　閉会委員長 10番


